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Ata da 153ª Reunião Ordinária da 

Unidade Regional Colegiada Norte de Minas (URC NM) do 

Conselho Estadual de Política Ambiental - Copam. 

Data: 12 de abril de 2022, às 13:30hs. 

Endereço virtual da reunião: 

https://www.youtube.com/channel/UChU1iAb462m8py3C1jsJl4w 

 

Aos 12 de abril de 2022, às 13h50min, endereço virtual da reunião:  1 
https://www.youtube.com/channel/UChU1iAb462m8py3C1jsJl4w 2 

reuniu-se a URC – Unidade Regional Colegiada do Norte de Minas, no Auditório da 3 
Supram Norte de Minas - Rua Gabriel Passos, 50, Centro, Montes Claros/MG.  4 

Participaram os seguintes membros Conselheiros Titulares e Suplentes: como Presidente: 5 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão,  indicado formalmente pelo Presidente; Secretaria 6 
SEAPA: Titular: Sérgio de Oliveira Azevedo; Secretaria de Estado de Desenvolvimento 7 
Econômico – SEDE: Titular: Benigno Antônio Oliva dos Santos; Instituto de 8 
Desenvolvimento do Norte e Nordeste de Minas Gerais - Idene; 1º Suplente: Aldrin Jones 9 

Reis; Secretaria de Estado de Infraestrutura - SEINFRA: 2º Suplente: Leander Efrem 10 
Natividade; Empresa de Pesquisa e Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG: Titular: 11 

Polyanna Mara de Oliveira; Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social – SEDESE: 12 
José Renato Dias; Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG:  Suplente: 2º Ten 13 
PM Bárbara Apoliane S. Lopes; Conselho Regional de Biologia 4ª Região – CRBio-04: 14 

Titular: Caroline Reis Pereira; Ministério Público de Minas Gerais -MPMG: Titular: 15 
Franklin Reginato Mendes; Prefeitura Municipal de Montes Claros;12º Suplente: Soter 16 

Magno Carmo; Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG: 2ª 17 

Suplente: Laila Tupinambá Mota; Federação da Agricultura do Estado de Minas Gerais – 18 

FAEMG: 2º Suplente: Flavio Gonçalves Oliveira; Federação das Associações Comerciais 19 
e Empresariais do Estado de Minas Gerais – FEDERAMINAS: 2º Suplente: Dirceu 20 

Martins Pereira Júnior; Sindicato dos Produtores Rurais de Montes Claros: 2º Suplente: 21 
Fernando Bossi de Paula; Instituto de Ciências Agrárias – Campus Montes Claros – 22 

ICA/UFMG: Titular: Rubia Santos Fonseca; Centro de Agricultura 23 
Alternativa/CAA/NM, Alisson Marciel Fonseca; Faculdade Santo Agostinho de Montes 24 
Claros – FASAMOC: Titular: Hélio Gomes;  Ordem dos Advogados do Brasil – 25 

OAB/MG: Titular: Paulo Renato Alves Oliveira. 26 
1. Execução do Hino Nacional Brasileiro. 27 

Yuri Rafael Trovão diz que já se tem quórum. Assim, declara aberta a 153ª reunião da 28 

Unidade Regional Colegiada do Norte de Minas do Conselho de Política ambiental, no 29 

dia 12 de abril, às 13h55min.  Convida todos para ouvirem o Hino Nacional. 30 

2. Abertura pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Política Ambiental 31 
e Presidente da URC NM, Valéria Cristina Rezende. 32 

Yuri Rafael Trovão mais vez cumprimenta todos, pedindo que Deus abençoe esta 33 

reunião. Diz que há novos Conselheiros assumindo assento no Conselho. Um não tão 34 

novo, Sóter, que já foi Conselheiro de outra vez, por Organização não Governamental 35 

representante do meio ambiente. Que seja novamente bem-vindo a esta Unidade Regional 36 

Colegiada. Diz que outro é o Dr. Franklin, seu contemporâneo de faculdade. Deseja que 37 

tenha uma atividade profícua neste Conselho. Observa que se tem dois vídeos 38 

institucionais. Pede que se apresente o vídeo: 39 
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Faz-se a apresentação do vídeo, 40 

Yuri Rafael Trovão diz que tinha falado que eram dois vídeos, mas de fato é um só. 41 

Passa para o item seguinte da pauta. 42 

3. Comunicado dos Conselheiros e Assuntos Gerais. 43 

O Presidente questiona se algum Conselheiro quer fazer uso da palavra. Não havendo 44 
Conselheiro que queira fazer uso da palavra, passa para o item seguinte. 45 
4. Exame da Ata da 152ª RO de 08/02/2022. 46 
O Presidente apresenta a ata da 152ª RO de 08;02;2022. Questiona se há algum destaque 47 
por parte do Conselho. Não havendo observação por parte do Conselho, coloca a ata em 48 

votação: Seapa; Sérgio de Oliveira Azevedo, favorável; Sede: Benigno Antônio Oliva 49 
Santos, favorável; Idene, Aldrin Jones Reis, favorável; Seinfra: Leander Efrem 50 

Natividade, favorável; Epamig: Polyanna Mara de Oliveira, favorável; Sedese: José 51 
Renato Dias, favorável; PMMG: 2º Ten PM Bárbara Apoliane S. Lopes, O Presidente 52 
diz que retorna à Tenente Diz que a Tenente informa que seu áudio não está funcionando. 53 
Informa que ela está votando favorável pelo chat; CRBio4: Caroline Reis, favorável; 54 

MPMG: Franklin Reginato Pereira Mendes o presidente informa que ele está votando 55 
favorável pelo chat; Prefeitura de Montes Claros: Soter Magno Carmo, favorável; o 56 

Presidente voltará ao Conselheiro; Fiemg: Laila Tupinambá, favorável; Faemg: Flávio 57 
Gonçalves Oliveira, favorável; Federaminas: Dirceu Martins Pereira Júnior, favorável; 58 
Sind. Prod. Rurais de Montes Claros: Fernando Bossi de Paula, favorável; Grunfich: 59 

ausente; Adisc: Rosemeire Magalhães Gobira, ausente; CAA/NM, Alisson Marciel 60 
Fonseca, favorável; ICA/UFMG: Rubia Santos Fonseca, favorável; Fasamoc: Hélio 61 

Gomes, favorável; OAB/MG: Paulo Renato Alves Oliveira, favorável. Retorna ao 62 
Conselheiro Soter. Sem contato, pede que se coloque ausente na votação. Informa que a 63 

ata foi aprovada com 17 votos favoráveis e 03 ausências no momento da votação. 64 
Passa ao item seguinte da pauta. 65 

5. Infraestrutura de Dados Espaciais (IDE- Sisema). Apresentação: 66 
Superintendência de Gestão Ambiental/ Subsecretaria de Gestão Ambiental e 67 
Saneamento/Semad. 68 

Cecília Gomes diz que está lotada na DGTA. É Diretora da Diretoria de Gestão 69 

Territorial Ambiental, Subsecretaria de Gestão Territorial e Saneamento. Vai fazer uma 70 

apresentação sobre a IDE/SISEM, mostrando as funcionalidades que essa importante 71 

ferramenta tem para todos os gestores e analistas do Sisema, assim como para todos os 72 

consultores, produtores, organizações não governamentais, assim como para a sociedade 73 

civil em geral, dos dados que estão disponíveis e das disponibilidades de se trabalhar 74 

com esses dados. Faz-se a apresentação, seguida de esclarecimentos. 75 

O Presidente pede que a Secretaria disponibilize o link da apresentação e agradece mais 76 
uma vez. Passa para os itens dos processos deliberativos. Questiona se algum Conselheiro 77 
se dá por suspeito ou impedido de que trata o Regimento Interno, Deliberação Normativa 78 
Copam 17, e, na mesma, linha a lei Estadual 14184. Observa que ninguém se dá ´por 79 

suspeito ou impedido e não se tem inscritos nos processos. Vai ler a pauta como um todo, 80 
lembrando ao Conselheiro Flávio, a o Dr. Franklin que se tiverem algum destaque têm 81 
que fazer no momento, caso seja destaque para questionamento, alguma pergunta ou 82 
destaque sobre vistas ou pedido de baixa em diligência, que o faça logo após a leitura do 83 
item. 84 
 6. Processos Administrativos para exame de Recurso de Autos de Infração: 85 
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6.1 José Augusto Oliveira/Fazenda Buriti - Gleba 01 - Ibiracatu/MG - PA/CAP/Nº 86 
12000000908/15 AI/Nº 40777/2011. Apresentação: NUCAI/IEF. 87 
O Conselheiro Flávio Gonçalves, representante da Faemg, diz que foi convocado de 88 
última hora e fez contato com o pessoal da Faemg e sua colocação é por pedido de vistas 89 

muito principalmente pelo tempo. É um processo de 2011, mais de 10 anos, e pela 90 
complexidade de análise sugeriria um tempo maior para avaliar com mis detalhamento. 91 
Faz o pedido de vistas. 92 
O Presidente confirma vistas para o Conselheiro Flávio. Questiona se outro Conselheiro 93 
acompanha. 94 

A Conselheira Laila Tupinambá, representante da Fiemg, diz que acompanha o pedido 95 
de vistas do Conselheiro Flávio. 96 

O Presidente confirma vistas em conjunto Faemg e Fiemg. Questiona se mais algum 97 

Conselheiro acompanha. Pede que a Conselheira Laila justifique. 98 
A Conselheira Laila Tupinambá de que acompanha o Conselheiro Flávio muito em 99 
função do tempo do processo. Ele está bem antigo, de 2011, e como o Conselheiro Flávio 100 
vai pedir vistas, gostaria de acompanhar para poder analisar melhor esse processo. 101 

6.2 Giovanni Rangel Rabelo/Fazenda Buriti - Gleba 02 - Ibiracatu/MG - PA/CAP/Nº 102 
12000000907/15 - AI/Nº 40778/2011. Apresentação: NUCAI/IEF. 103 

O Conselheiro Flávio diz que segue a mesma justificativa do processo anterior. Não é 104 
muito favorável a pedido de vistas, mas, nessa situação, v^-se na condição de pedir 105 
novamente vistas pela situação de ser um processo mais antigo e vai precisar de uma 106 

análise um pouco mais profunda. O Presidente aceita a justificativa. A Conselheira 107 
Laila Tupinambá diz que a justificativa é a mesma do processo anterior e vai 108 

acompanhar o Conselheiro Flávio. O Presidente confirma vistas em conjunto para a 109 

Faemg e Fiemg.  110 

6.3 Hugo Leonardo Martins - Silvicultura - Gameleiras/MG - PA/CAP/Nº 454014/21 111 
- AI/Nº 008063/2016. Apresentação: SUPRAM NM. 112 

O Conselheiro Flávio Gonçalves diz que novamente pede vistas. São 06 anos e se precisa 113 

analisar com mais atenção. A Conselheira Laila Tupinambá apresenta a mesma 114 

justificativa e vai acompanhar o pedido de vistas do Conselheiro Flávio. O Conselheiro 115 

Benigno Antônio Oliva, da SEDE, também a companha o pedido, Como justificativa 116 

apresenta a observância da Resolução Conjunta Semad/IEF 1905. O Presidente confirma 117 

vistas conjuntas da Faemg, Fiemg e SEDE. Questiona se mais alguém acompanha. Diz 118 

que os 03 itens que seriam de deliberação foram para pedido de vistas. Assim, não se tem 119 

mais a tratar nessa reunião. Os processos devem retornar para a próxima reunião, 120 

conforme previsão do Regimento Interno. Não tendo mais nenhum assunto, agradece a 121 

presença de todos desejando uma Feliz Páscoa. Dá por encerrada a reunião 122 

7. Encerramento. 123 

Não havendo outros assuntos a serem tratados, declarou-se encerrada a sessão, da qual 124 
foi lavrada a presente ata. 125 
Esta é a síntese da reunião do dia 12 de abril de 2022. 126 


